
Liebe Reichenauerinnen und Reichenauer!

Zahlreiche Vorhaben wurden auch heuer wieder von uns in Angriff ge-
nommen, fortgeführt bzw. umgesetzt. Projekte, die wir über alle Frak-
tionen hinaus gemeinsam durchdiskutieren, planen, starten und die 
unser schönes Reichenau Stück für Stück weiterbringen. 

2 Projekte möchte ich an dieser Stelle besonders beleuchten:
Ein großes Anliegen und ein „Wunsch“projekt meinerseits, ist die Ein-
richtung einer Pflegekoordination für unsere Gemeinde.

Das Konzept einer Pflegekoordination soll unseren älteren Bürgerinnen und Bürgern eine 
aktive Beteiligung im Rahmen der individuellen Gesundheitsvorsorge ermöglichen. Aber 
auch deren Angehörige sollen im Rahmen dieses Projektes optimal unterstützt werden. 

Die Schwerpunkte der Pflegekoordination reichen von der Stärkung der Prävention über 
die bessere Integration des Gesundheits- und Pflegesektors, bis hin zur Stärkung der Ei-
genständigkeit.

Im September wurde das Projekt von DGKP Frau Manuela Klee, MSc den Gemeinderätin-
nen und Gemeinderäten erstmalig vorgestellt und wird im nächsten Jahr von mir weiter 
forciert werden.

Thema Wasserversorgung

Das Wasser ist unser höchstes Gut!
Im letzten Quartal 2022 wurden sehr viele Lecks in der Leitungsanlage gefunden und 
konnten repariert werden. Die Erneuerung der Versorgungsleitungen hatte im laufenden 
Jahr  nun oberste Priorität. Erste Schritte waren z.B. die Transportleitung vom Hochbehäl-
ter Trautenberg zur Übergabestation an die Stadt Wien bzw. EVN Wasser, die Gemeinde-
wasserleitung in diesem Bereich und die Entleerungsleitung.

In der September Sitzung wurde nun vom Gemeinderat beschlossen, dass der Hochbe-
hälter Trautenberg 2024 saniert und ausgebaut wird um die Wasserversorgung unseres 
Gemeindegebietes optimal abzusichern. 

Jahresrück- und Ausblick Reichenau

 Ihr Oliver Kobald
Fraktionsvorsitzender der SPÖ Reichenau

Geschäftsführender Gemeinderat

In diesem Sinne wünsche ich Euch/Ihnen, liebe Reichenauerinnen und Reichenauer,
im Namen der SPÖ Fraktion Reichenau

ein besinnliches Weihnachtsfest und ein gesundes neues Jahr!

Ich möchte mich abschließend für die konstruktive Arbeit für unsere Gemeinde bei mei-
nen Kolleginnen und Kollegen und natürlich auch bei allen Mitarbeiterinnen und Mit-
arbeitern der Gemeinde Reichenau und dem Bauhof für die professionelle Umsetzung 
sämtlicher Vorhaben bedanken. 




